



2

Identificar los peligros – evaluar los riesgos

La evaluación de los riesgos sirve de herramienta esencial para identificar de forma oportuna y sistemática los peligros y riesgos y para emprender acciones preventivas. Se deben evaluar los accidentes, las lesiones y los conatos de accidentes.

Usted es inteligente, recurre a la evaluación de los riesgos para identificar los peligros y los riesgos antes de que sobrevengan accidentes y se detenga la producción. La evaluación de los riesgos le ayuda a determinar los eventuales riesgos y a establecer y documentar las medidas de protección necesarias. Por ello, esta herramienta hoy se usa en todo el mundo.

Si se lleva a cabo correctamente, una evaluación sistemática de los riesgos es ideal como enseñanza práctica para los empleados de su empresa. La evaluación de los accidentes del trabajo, las lesiones y los conatos de accidentes es importante para determinar los principales puntos de atención y las mejoras potenciales.

¿Cómo son las cosas en su empresa?

		Valoración individual	Valoración global
1 Me aseguro de que se prepare, documente y actualice periódicamente la evaluación de los riesgos en mi empresa.			
Mis directores saben que están obligados a preparar la evaluación de los riesgos y a tener en cuenta todos los posibles riesgos y peligros.	<input type="radio"/> <input type="radio"/> <input type="radio"/>		
Participan mis empleados, el consejo de administración, el funcionario de seguridad y salud en el trabajo, el médico de la empresa y otros expertos en seguridad y salud en el trabajo.	<input type="radio"/> <input type="radio"/> <input type="radio"/>		
He instaurado el enfoque básico para preparar una evaluación de los riesgos:			
1. Registro de la estructura organizativa de mi empresa	<input type="radio"/>		
2. Especificación y definición de las actividades realizadas	<input type="radio"/>		
3. Determinación de los peligros y riesgos relacionados con la actividad	<input type="radio"/>		
4. Evaluación de los peligros y riesgos	<input type="radio"/>		
5. Elaboración de medidas preventivas	<input type="radio"/>		
6. Aplicación de medidas preventivas	<input type="radio"/>		
7. Verificación de la efectividad de las medidas preventivas	<input type="radio"/>		
Asimismo, se tienen en cuenta el mantenimiento, la solución de averías y las reparaciones así como las actividades de los contratistas y de las empresas externas y el procedimiento en caso de emergencia.	<input type="radio"/> <input type="radio"/> <input type="radio"/>		
Nuestra evaluación de los riesgos abarca también aspectos de la salud física y mental. De ser necesario, se miden las sustancias peligrosas, el ruido y las vibraciones.	<input type="radio"/> <input type="radio"/> <input type="radio"/>		
He determinado la frecuencia de la actualización respecto de la evaluación de los riesgos.	<input type="radio"/> <input type="radio"/> <input type="radio"/>		

		Valoración individual	Valoración global
2 Los accidentes del trabajo, los conatos de accidentes y los incidentes cruciales se notifican, se incluyen en las estadísticas y se evalúan para determinar las posibles mejoras.			
Me informan inmediatamente sobre todos los accidentes profesionales, los conatos de accidentes y los incidentes cruciales en la empresa y de cualquier repercusión en la salud de mis empleados.	<input type="radio"/> <input type="radio"/> <input type="radio"/>		
Se investigan cuidadosamente los accidentes del trabajo, las entradas en el registro de primeros auxilios, los conatos de accidentes y los incidentes cruciales para determinar sus causas profundas y adoptar medidas preventivas.	<input type="radio"/> <input type="radio"/> <input type="radio"/>		
Mantenemos estadísticas a fin de identificar las tendencias y los focos de atención.	<input type="radio"/> <input type="radio"/> <input type="radio"/>		
Conozco las tres principales causas de accidentes en mi empresa y los costos que implican.	<input type="radio"/> <input type="radio"/> <input type="radio"/>		
Los resultados de estos análisis se incorporan en la evaluación de los riesgos y los programas de prevención.	<input type="radio"/> <input type="radio"/> <input type="radio"/>		
Tengo conciencia de que el número de conatos de accidentes y de incidentes cruciales notificados demuestra la cultura de confianza en mi empresa.	<input type="radio"/> <input type="radio"/> <input type="radio"/>		

		Valoración individual	Valoración global
3 Usamos la información obtenida a partir de la evaluación de los riesgos y el análisis de los accidentes para realizar mejoras.			
Verifico personalmente por muestreo si las medidas de protección adoptadas son efectivas.	<input type="radio"/> <input type="radio"/> <input type="radio"/>		
Los resultados de la evaluación de los riesgos se usan para introducir mejoras en la empresa.	<input type="radio"/> <input type="radio"/> <input type="radio"/>		
Se siguen las instrucciones personales y se elaboran las instrucciones para la ejecución del trabajo a partir de la evaluación de los riesgos.	<input type="radio"/> <input type="radio"/> <input type="radio"/>		